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相模原市立大野南公民館運営協議会 

事務局 

（担当課） 
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開催場所 大野南公民館 ２階 大会議室２ 

出 

席 

者 

委 員  １７人（別紙のとおり） 

その他   ０人 

事務局   ４人（今野館長代理、江成主事、西山主事、竹林主事） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部不

可の場合は、その

理由 

 

会議次第 

１ あいさつ 

 

２ 議 題 

（１）公民館事業（１２月～３月）の結果について 

（２）平成３０年度大野南公民館事業評価報告について 

（３）平成３１年度公民館事業計画（案）について 

（４）平成３１年度運営協議会予算（案）について 

（５）その他 

○ 平成３０年度公民館表彰者について（報告） 

○ 利用者団体登録状況について 

○ 次期大野南公民館運営協議会委員の推薦について（依頼） 

 

３ 情報交換 

 

閉 会 

 



審  議  経  過 
 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

会長あいさつの後、議題に沿って、議長の進行で進められた。 

 

≪質問、意見等≫ 

議題 

（１）公民館事業（１２月～３月）の結果について 

各委員会代表及び事務局から、１２月から３月に実施された青少年事業１件、学級・

講座２件、つどい２件、共催・その他３件について実施結果報告を行った。 

 

（２）平成３０年度大野南公民館事業評価報告について 

平成３０年度の評価対象事業を評価した各委員から、評価結果の報告、補足、感想等

を説明していただいた。 

 

（３）平成３１年度公民館事業計画（案）について 

平成３１年度の事業計画案について説明した。主な説明内容は次のとおり。 

・学級・講座は、現在、高齢者学級の準備委員会が始まっており、６月から８月まで

全１０回開催する予定である。同様に子育てを楽しむ講座と成人学級も現在、準備

委員を募集しており、委員が集まり次第、準備委員会を開催し、秋に学級・講座を

開催する予定である。若者講座は１０月から準備委員会をスタートし、２月頃に開

催する。 

・「共催事業・その他」は、サタデーキッズルームと大野南サロンは今年度と同様と

なっている。５月２６日には利用者懇談会、６月と１１月にはお花の応援隊による

花壇の整備、１２月６・７日には公民館大掃除、２月２９日と３月１日には公民館

まつりをそれぞれ開催する。 

・文化家庭委員会では、５月に「ベランダで作る夏野菜」、６・７月に「えほんであ

そぼ」、１１月に「相模大野の街を知る講座」、１月に「東南アジアの文化を知る講

座」をそれぞれ開催する。 

・健康体育委員会では、６月に「市民健康まつり」、７～９月に「ファミリーバドミ

ントン」の教室と大会、１０月には２年連続で雨天中止となった「大野南体育祭」

を開催する。 

・青少年委員会では、昨年、猛暑の中で実施した「丹沢山ろくで自然体験教室」を５

月に前倒しして実施する。７月に「夏休み工作教室」、８月に「セミの羽化観察教

室」、１０月に「こどもミニオリンピック」、その他年間で２回ずつ「こども料理教

室」と「おもしろ科学教室」をそれぞれ実施する。 

・保育委員会は、子育てを楽しむ講座などの学級や講座で保育が必要となった場合に



参加者の支援を行うため、保育委員が保育を行う。 

・館報は年５回発行、ホームページは多くの方にご覧いただいていることもあり、随

時更新を予定している。運営協議会は今年度と同様に６・９・１２・３月に開催、

振興計画検討委員会は６月から開始し、年度末には新しい振興計画を策定する予定

である。 

● 振興計画の委員を募集しているので、多くの方に参加していただきたい。また、学

級・講座の１月に「小中学校保護者向け講座」は初めて開催するが、保護者の悩みを

解消できるようなものにしていきたいので、学校長やＰＴＡの方々のご意見等を元に

進めていきたい。 

○ 利用者懇談会とは別に、以前、利用者グループ協議会があったと思うがなぜ解散し

てしまったのか。また、公民館有料化の検討の際に要望書を提出したのは大野南だけ

であり、今も市民文教委員会で別の団体の要望書が審議されているようだが、大野南

で提出した要望書はそのままでいいのか疑問である。さらに、市総合計画の審議会が

始まっているが、どんな街にしたいのかを市民と一緒に作ると言っており、市民とし

てどんな街にしたいのかをしっかり言えるように学ばなければならない。これができ

るのは公民館であると思う。 

● 利用者グループ協議会は公民館利用者が自主的に作った団体であり、協議会として

公民館有料化反対の署名を集めて市に提出した。最終的に有料化が決定したことで、

使用料を払って公民館を使うのであれば、利用団体がまとまって活動しなくてもいい

と判断して自主的に解散した。公民館の利用については、公民館が主催する利用者懇

談会で説明や情報交換を行う。公民館事業については、どの学級・講座も住民主体で

学習の企画・実施できていると思うが、公民館ならではの事業が引き続き実施できる

ように努力していきたい。 

○ 昨年６月の公民館有料化以降に、利用者から有料化に対する意見等はあるか。 

● 意見等はない。委員の中にも利用団体の方がおりますので、ご意見等はありますか。

○ 反対署名を提出したことで、大野南地区の住民たちの気持ちは伝えられたのではな

いかと感じている。 

○ 公民館有料化をそのまま了承するのではなく、これまでの無料化の原則をもとに大

野南地区として反対の要望ができたことは意義があると思う。 

○ そもそもなぜ有料化にするのかは話されていない。受益者負担とか市の財政が厳し

いということは聞いているが、公民館で住民が活動することで元気になり医療費負担

が少なくなったり、地域のことを学びあう場としては公民館しかないと思う。相模原

がこれまで大切にしてきた四原則はこれからも大事にしていただきたい。 

●自分たちがさらに学んで意見表明をしていくことが大切であり、そういう意味でも学

級や講座は大事である。 

・その他の質問・意見等はなく、原案のとおり承認された。 

 



 

（４）平成３１年度運営協議会予算（案）について 

事務局から、予算書の内容について説明し、原案のとおり承認された。 

 

（５）その他 

① 平成３０年度公民館表彰者について（報告） 

前回の運営協議会で承認いただいた４名の公民館表彰者に、３月２日の公民館まつ

り開会式において感謝状を贈呈した。当日は１名のみの出席だったが、残りの３名に

は後日お渡しした。 

 

② 利用者団体登録状況について 

平成３０年１２月１３日から３月１２日の間、公民館施設予約システムに新規登

録した団体とその活動内容、及び廃止届を提出した団体等について、事務局より報

告した。 

新規登録団体は１４団体で、廃止をした団体は６団体。使用料免除が承認された

団体は今回４団体で合計で４４団体となった。現時点の大野南公民館の登録団対数

は５０６団体。 

 

③ 次期大野南公民館運営協議会委員の推薦について（依頼） 

     各団体等から選出をお願いして委員になられている方々には次期委員の推薦書を

配布したので、期日までに提出をお願いしたい。また、公募委員も募集しているの

で、ご近所の方等への周知をお願いしたい。 

 

情報交換 

各委員より、所属する団体・機関等の情報提供をしていただいた。 

 

以 上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



大野南公民館運営協議会出欠席名簿 

 氏  名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 中村 洋子 大野南公民館長 会 長 出席 

２ 田中 多輝子 谷口台小学校長  出席 

３ 久保田 康隆 鶴の台小学校長  出席 

４ 天野 和広 大野南中学校長  欠席 

５ 瀬戸 量平 相模上原団地自治会長  欠席 

６ 田中 美奈子 ロビィシティ五番街自治会長 議 長 出席 

７ 渡辺 哲男 相模大野南自治会長  出席 

８ 小澤 清志 大野南地区民生委員児童委員協議会代表 会 計 出席 

９ 金子 清美 谷口台小学校ＰＴＡ会長  出席 

10 山本 欽章 鶴の台小学校ＰＴＡ代表  欠席 

11 杉本 朋子 大野南中学校ＰＴＡ副会長  出席 

12 川崎 幸江 大野南地区子ども会育成連絡協議会長  欠席 

13 畠山 秀美 大野南地区老人クラブ連合会代表 会計監査 出席 

14 長池 慶子 文化家庭委員会代表  出席 

15 小野田 彰吾 健康体育委員会代表  出席 

16 伊藤 時彦 青少年委員会代表  出席 

17 毛利 まさ子 保育委員会代表  出席 

18 阿部 京子 公民館利用者懇談会代表  出席 

19 阿久津 明也 公民館利用者懇談会代表 副議長 出席 

20 阿部 義宏 公募委員  出席 

21 格地 悦子 公募委員  出席 

 

平成31年3月15日開催 


